義務教育通信

(第1号)

令和2年8月3日発行 藤里町教育委員会

令和5年4月藤里町義務教育学校を開校いたします。

今後、開校に関する情報などを、この「義務教育通信」を通してお知らせしてまいります。

◇ 令和2年度の校舎建設工事内容

【建築工事】 1階・・・校長室、職員室及び2つの教室と多目的スペースの増築

2階・・・多目的ホールの増築

【電気工事】 受変電設備、電灯設備、映像音響設備等

【機械工事】 冷暖房設備、換気設備、消火設備等

上記工期はR2.8.中旬~R3.3.下旬までの予定となります。

※令和2年度から令和4年度までの3カ年工事となりますことから、安全面や騒音等に最善策を講じながら実施してまいります。

◇ 制服アンケート調査結果について

令和2年6月29日付けで幼稚園・小学生・中学生のお子さんがいるご家庭を対象に制服のアンケート調査を依頼し、その結果がまとまりましたので報告いたします。 。児童・生徒数 — 幼稚園:46名、小学生86名、中学生54名 計186名 (兄弟姉妹がいるご家庭は1回答又は複数回答となっている。)

問1 小学生に制服が必要か

| | 回答数 | 必要 | 不必要 | 無回答 | 計 |
|-----|------|----|------|-----|------|
| 幼稚園 | 22人 | 1人 | 21人 | 0人 | 22人 |
| 小学校 | 67人 | 4人 | 63人 | 0人 | 67人 |
| 中学校 | 50人 | 0人 | 49人 | 1人 | 50人 |
| 計 | 139人 | 5人 | 133人 | 1人 | 139人 |

結果 1位:不必要 133人(96%)

2位:必要 5人(3%)

3位:無回答 1人(1%)

問2 問1.で必要と答えた方のみ

【小学校】

- ■毎日着るものに困らないから。
- 義務教育学校で1年~9年になるので、7年目(中学1年)から制服になるのはおかしい。そろえたほうがまとまっている。
- ・統一していていい。服で悩まずに済む。朝が楽。
- 小中一貫校だからあるべき。制服はサイズがあわなくなったら後輩にゆずるなど工夫 すれば問題ないと思う。
- 不必要の理由: 今までもなかったから。
- 不必要の理由:私服とちがって手入れ、サイズアップの対応が必要で、お金がかる。
- 不必要の理由:成長期に入るためサイズが変わるたびに購入しなければならなくなる。

問3 中学生1年生からの男子の制服について

| | 回答数 | | ブレザー | ブレザー | 無回答 | 計 | |
|-----|------|--------------|------|-------|---------|------|--|
| | 凹合数 | 光 1 J | 上下同色 | 下チェック | 無凹合 | ĒI | |
| 幼稚園 | 22人 | 14人 | 2人 | 6人 | 0人 | 22人 | |
| 小学校 | 67人 | 41人 | 13人 | 12人 | 1人 | 67人 | |
| 中学校 | 50人 | 41人 | 4人 | 5人 | 0人 | 50人 | |
| 計 | 139人 | 96人 | 19人 | 23人 | 1人 | 139人 | |

結果 1位:現行(詰襟)

96人 (69%)

2位:ブレザー (下チェック) 23人 (17%)

3位:ブレザー(上下同色) 19人(14%)

問4 問3でブレザータイプとお答えの方に、何色を基調にしたら良いか

| | 回答数 | 紺 | 黒 | グレー | その他 | 計 |
|-----|-----|-----|----|-----|-----|-----|
| 幼稚園 | 8人 | 7人 | 0人 | 0人 | 1人 | 8人 |
| 小学校 | 25人 | 12人 | 7人 | 5人 | 1人 | 25人 |
| 中学校 | 9人 | 6人 | 1人 | 1人 | 1人 | 9人 |
| 計 | 42人 | 25人 | 8人 | 6人 | 3人 | 42人 |

結果 1位:紺 25人(60%)

2位:黒 8人(19%)

3位:グレー 6人 (14%)

問5 中学校1年生からの女子制服について

| | 回答数 | 現行 | セーラー | ブレザー 襟有・上下同色 | ブレザー 襟有・下チェック | ブレザー 襟無・下チェック | 計 |
|-----|------|-----|------|-----------------|------------------|------------------|------|
| 幼稚園 | 22人 | 6人 | 7人 | 2人 | 6人 | 1人 | 22人 |
| 小学校 | 67人 | 13人 | 23人 | 6人 | 25人 | 0人 | 67人 |
| 中学校 | 50人 | 26人 | 12人 | 1人 | 9人 | 2人 | 50人 |
| 計 | 139人 | 45人 | 42人 | 9人 | 40人 | 3人 | 139人 |

結果 1位:現行 45人(32%)

2位:セーラー服 42人(30%)

3位:ブレザー(襟有・下チェック)40人(29%)

問6 問5.で1.以外を選んだ方に、何色を基調にしたら良いか

| | 回答数 | 紺 | 黒 | グレー | その他 | 回答なし | 計 |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|------|-----|
| 幼稚園 | 16人 | 12人 | 3人 | 1人 | 1人 | 0人 | 17人 |
| 小学校 | 54人 | 39人 | 8人 | 6人 | 1人 | 0人 | 54人 |
| 中学校 | 24人 | 16人 | 4人 | 3人 | 0人 | 1人 | 24人 |
| 計 | 94人 | 67人 | 15人 | 10人 | 2人 | 1人 | 95人 |

結果 1位:紺 67人(71%)

2位:黒 15人(16%)

3位:グレー 10人(11%)

問7 その他の意見として

【幼稚園】

■ 義務教育学校についてまだ1度しか説明会もない中、制服のことだけにピンポイントで 聞かれてもよくわからない中で答えるしかなく、どういう形で進んでいくのか不安です。

- 決定する前に展示するなど、当事者の親も参加している。一緒に考えていると感じられ る進め方をしていただきたいです。
- 高校はどこもブレザーなので、ぜひセーラー服タイプを。そしてデザインはかわいいものを。母親たちの意見を尊重してください。
- 今回は、冬服のアンケートなので、制服がどのタイプになったとしても、夏服のアンケートもしてほしいです。

【小学校】

- ●シャツは毎日アイロンをかけなくてもよいもの、制服は手頃な価格を希望。
- ■かわいい、かっこいい制服のほうがやる気につながることもあると思います。
- 小学生は成長過程で何度も制服を購入しなければいけなくなると負担がおおきいので、中学生から導入でよいと思う
- デザインを変えることもいいと思いますが、それで今以上に制服の金額が高くなると 困るので、そこも考えて制服を選んでほしいです。
- 何点か、写真(画像)で見せて意見を聞かないと、イメージがわからないと思います。周辺の高校とかぶらない制服にすればよいと思う。
- 制服が必要とされた際には、事前にどのくらいの費用負担になるのかも情報として必要だと思います。
- チャック柄については、高校の制服と同じようで中学生らしさがない。変更の必要性はない。今までのものをゆずってくれる方、上の子のおさがりなど考えられる人も中にはいると思う。そういうつながりを大切にしたい
- ■女子のリボンは、現行のものではなく、アジャスター付きリボンが良いと思います。
- ストレッチ必ず。統合されて新しくなった高校の制服にストレッチ性はなく、この時代

に!?とおどろいた。子どもならなおさら必要。とても動きずらい。男子の詰襟は高校で もそのまま着用できるのでありがたい。

- ■以前あった米田小学校では、登校すると体操着に着替え1日を過ごしていた。とても動きやすく汚れを気にせずに思いっきり生活できた。休み時間には行程で鉄棒や雲梯、縄跳び、体操など、全力で取り組めた。親も汚れ擦れた穴があっても洗濯しやすかった。この制度を小学校でもやってほしい。
- ■夏服がどうなるのか提示がなかったため、イメージがわからない
- 男子制服(紺色の詰襟タイプ)女子セーラー服男女おそろいの色、雰囲気のもの
- ■新しいデザインの詰襟、セーラータイプがいいのではないかと思います。(明るめの紺色)(青に近い紺色)
- ■夏服もセーラータイプのシャツが良いです
- 義務教育学校となっても、町民の方に小学生、中学生がわかるよう子どもたちもある程度の認識がわかるよう制服での区切りはつけて欲しい。
- リボンやネクタイは無しでしょうか。

【中学校】

- 移行期間に着用できるセーター等があれば良い
- ■夏服はどんな感じか知りたい
- ■夏もセーラータイプが良い
- ■新たに学校が誕生するので、制服も新たに
- ■着替えが楽なもの

以上

幼稚園・小学校・中学校の保護者の皆様におかれましては、アンケートへのご回答及び貴重なご意見等いただきまして誠に有難うございました。このアンケート結果を参考に、今後協議会等で検討して参りたいと考えております。

また、新型コロナウイルス感染症の影響により、一堂に会しての総会や会議などは自粛されております。このような状況も含め、保護者の皆様をはじめ町民の皆様への義務教育学校関連情報の周知不足は否めないところであります。

今後、皆様の少しでもお役に立てば、そして少しでもご理解を深めていただければと考え「義務教育通信」を発行して参りますのでよろしくお願いいたします。

連絡先:藤里町教育委員会 ™79-1327